

Le petit journal c'est...



de l'anniversaire

UN AN DEJA !

Et oui ! Le Petit Journal a un an. Son premier numéro date de septembre 86. Nous disions alors : «faire un journal de quartier, c'est un pari. Les gens du quartier y trouveront-ils un intérêt ou pas ?». Nous espérons que ce fut et que ce sera encore le cas.

En attendant les prochains anniversaires, le Petit Journal continue. Son équipe s'est étoffée. Elle est composée, outre de collaborateurs occasionnels, du Conseil d'Administration de l'Association des Amis du Petit Journal des Bois Blancs : D. GLAISE (président), D. CALONNE (secrétaire), J. DUBOIS (trésorier), D. ROUGERIE (directeur), F. BRACIKOWSKI, L. CHEYMOL, P. MERIGLIER ont été élus lors de l'Assemblée Générale de juin. Une seule absente, M.P. GRIFFON, qui a écrit de si bons articles avant de déménager hors du quartier et même du département pour raisons professionnelles.

En ce premier anniversaire, nous vous remercions tous, dans et hors le quartier, pour votre bon accueil.

D.C.

N°6 septembre 1987

DIX ANS DEJA

Le Comité d'Animation des Bois-Blancs (CABB) est à l'honneur dans ce numéro avec les deux pages centrales sur la braderie. C'est lui en effet qui organise ce rendez-vous annuel des bradeurs du quartier. Il nous a particulièrement fait cette année avec la venue du Carillon de Douai à la réputation internationale.

Le CABB, c'est aussi chaque année l'organisation du carnaval, avec des animations particulières. Plus discrètement, le CABB et son trésorier Mr BELOT, permettent à de nombreuses initiatives de se tenir en assurant la comptabilité (fête de printemps, notamment). L'an passé, un cri d'alarme avait été lancé par le président, les bénévoles qui permettent au CABB de vivre se faisaient rares, trop rares et la braderie et le carnaval annuels étaient compromis. Fort heureusement, quelques habitants ont entendu ce cri d'alarme et sont venus renforcer les «anciens». C'est donc reparti.

L'Assemblée Générale prévue le mardi 5 novembre sera l'occasion de formaliser l'arrivée de ces forces neuves lors de l'élection du Conseil d'Administration. Elle permettra aussi de faire le point sur la braderie et d'envisager la suite (carnaval).

Mais cette AG prendra une ampleur particulière puisqu'elle marquera les dix ans du CABB. Voilà en effet dix ans que Marie-Astrid AUUFFRAY lançait ce comité dont elle assure la présidence depuis plusieurs années. Aussi l'AG sera-t-elle suivie d'un pot auquel sont attendus toutes celles et tous ceux qui, pendant ces dix ans, ont suivi l'action du comité. Rendez-vous donc au 5 novembre.



CABB
228 rue des Bois Blancs

DIX ANS DEJA - STOP - CA SE FETE - STOP -
POT MARDI 5 NOVEMBRE 19H30
MAISON DE QUARTIER - STOP - SIGNE : CABB

N°29 4° trimestre 1991

DIX ANS...

Il y a dix ans, sortait le numéro 1 du Petit Journal des Bois Blancs. Lorsque je me retrouvai alors avec quelques autres au café du stade pour le préparer, je ne m'attendais pas à l'importance qu'il prendrait dans la vie du quartier, mais aussi ... dans ma vie. Organiser trois à quatre fois par an une équipe d'une vingtaine de bénévoles, se lancer à la recherche de l'information, chercher des publicités, surveiller la mise en page, aller à l'imprimerie, distribuer les journaux tout frais... Vous pouvez imaginer le travail! Mais, alors, quel plaisir partagé avec tous ceux qui participent de cette grande aventure.

Dix ans après, nous avons pris notre vitesse de croisière. L'arrivée régulière de nouveaux bénévoles compense les départs du quartier (un petit salut à Jacky, Fabrice, Marie-Pierre, Dominique et ses dessins, Maryline et Christian, Christine, sans oublier Jean-Pierre, Renée et Paul qui sont partis pour leur dernier voyage).

Pendant ces dix ans, nous avons essayé de vous informer sur tous les événements du quartier, de rendre compte des débats en cours voire de les susciter, de mettre en avant toutes les actions positives, en particulier associatives et, quand nécessaire, de dénoncer les carences. Tout cela nous l'avons fait grâce en particulier à tous les commerçants, les entreprises qui nous ont soutenu par leur publicité, sans demander d'argent public. D'où un journal à l'image d'un café ch'ti : noir et (un peu trop) serré!

Suite P. 20

N°48 4^{ème} trimestre 1996

BBC R° 1
N° 49 du petit journal de Bois Blancs (Canteleu)

N°49 1^{ème} trimestre 1997

Suite aux dix ans du Petit Journal des Bois Blancs, décision de rajouter Canteleu au nom et de prendre l'acronyme BBC.

CINQ ANS DÉJA

En septembre 86 paraissait le premier numéro du Petit Journal des Bois-Blancs. Cinq ans après, comme tous les ans, nous allons faire le point lors de l'Assemblée Générale de juin 91 (1).

BENEVOLE, VOUS AVEZ DIT BENEVOLE

Tout d'abord, il est important de rappeler que ce journal est réalisé par des bénévoles. Que veut dire «bénévole»? «Qui fait quelque chose sans obligation et gratuitement» nous dit le dictionnaire. Ceux qui signent des articles dans le Petit Journal ne sont donc pas payés pour cela, pas plus que ceux qui vont chercher des publicités ou ceux qui mettent le Petit Journal dans les boîtes aux lettres... Aucun membre du comité de rédaction, du Président au Directeur de publication, ne touche donc de rémunération.

Le seul salaire, c'est la satisfaction de voir sortir le Petit Journal, ce sont vos encouragements. Ce sont aussi parfois le «coup de grogne» de la personne qui n'a pas reçu le Petit Journal, la colère de celui dont on a écorché le nom ou le numéro de téléphone, ou même les insinuations malveillantes de ceux qui trouvent qu'on ne parle pas d'eux, de leurs actions ou de leurs idées suffisamment ou pas suffisamment en bien... Cela existe, bien sûr, mais, fort heureusement les louanges et les remerciements sont plus nombreux que les critiques, d'ailleurs souvent positives et intéressantes.

LES DESSOUS... DES SOUS

En cinq ans le Petit Journal a géré un budget de 140 000 F (environ 5 000 F par numéro). Le financement principal est fourni par la publicité (de 50 à 95 % par numéro). Ensuite vient le partenariat avec des associations du quartier : Comité d'Animation (Braderie et Carnaval), Racing-Club (tournoi de «Pentecôte»), Maison de Quartier (programmes, fête interculturelle cette année), Comité de Développement (Balcons Fleuris, fête de printemps certaines années). Pour la première fois cette année, nous avons aussi réalisé une action de partenariat avec le Conseil de Quartier sur le schéma d'urbanisme. Les cotisations de l'association de gestion (AAPJBB), les abonnements payants et l'épargne fournissent un «matelas» supplémentaire. Résultat : un solde bénéficiaire d'un à deux numéros d'avance.

Les dépenses sont principalement l'impression et la photocomposition (90%), auxquelles s'ajoutent les dépenses diverses (timbres, téléphone, papeterie...), la coupe offerte chaque année pour le tournoi du RCBB et... les frais du pot amical qui suit l'AG (1) et auquel nous invitons nos partenaires et tous ceux qui nous donnent un coup de main.

VERS UN TRIMESTRIEL ?

Voilà, nous vous avons tout dit, sauf peut-être le plaisir avec lequel l'équipe se retrouve régulièrement pour décider du contenu du journal.

Sauf aussi que nous sommes preneurs de toute nouvelle bonne volonté, d'autant qu'un tel boulot, ça use ! Nous pensons d'ailleurs diminuer le rythme de parution pour aller vers un trimestriel.

Rendez-vous, nous l'espérons, à l'AG (1), sinon en septembre avec le n° 29, puisque ce numéro est le dernier avant les vacances.

D. CALONNE

(1) Une convocation est envoyée aux adhérents (30 F à l'ordre de l'AAPJBB 60 rue de la Bourdonnaye). Il n'est pas trop tard pour bien faire, c'est à dire envoyer votre adhésion de soutien.

N°28 juin-juillet-août 1991

Année de l'Algérie

Si je vous dis, ORANGE, à quoi allez-vous penser ?

A un opérateur de G.S.M. ?

A un fruit ?

Moi, aujourd'hui, ORANGE, le fruit orange, me fait penser à un vecteur de PAIX..

Pourquoi ?

Mais tout simplement parce que vendredi soir, je me suis offert une promenade à travers l'histoire, les turbulences, mais aussi la douceur de vivre de l'Algérie.

Dans cette salle superbe et intimiste qu'est le Chalet, Henri THOMAS (le comédien) et Alain LAFUENTE (le percussionniste) ont su nous faire partager le courage, la souffrance mais aussi l'humour et la vitalité de l'Algérie. Toute la violence et la cruauté des hommes sur fond de mer bleue et de soleil, mais aussi leurs espoirs et leur foi en un avenir meilleur.

Ils nous ont transmis un message universel qui parle de PAIX...

A « quand les hommes vivront d'amour ? », bientôt j'espère...

B. C.

N°69 mai 2003



Moi BBC, en 2006, j'aurai 20 ans. A franchement parler, ce sont mes parents qui seront contents et fiers de moi. En 20 ans, j'en aurai dit des choses, des bêtises parfois, mais rarement des méchancetés. J'ai toujours parlé des autres, parfois seulement de moi. Mes ennuis de santé, mes problèmes de croissance, je les ai souvent gardés secrets.

J'ai parlé du quartier, des gens, de leurs petits (ou de leurs gros) tracas, de leurs plaisirs, de leurs jeux... Promis Juré, (si je vis jusque là) on fera une grande fête pour mes vingt ans. J'espère que vous serez là, mais j'espère surtout que vous n'attendrez pas 2006 pour vous occuper de moi !

Marc Leblanc

N°73 avril 2004

LE COMITÉ D'ANIMATION DES BOIS-BLANCS A SOUFFLÉ SES TRENTE BOUGIES !

Déjà 30 ans ! En 1981, sous l'impulsion de Marie-Astrid Auuffray, le Comité d'animation des Bois-Blancs (CABB) voyait le jour dans notre quartier. L'anniversaire méritait d'être célébré... Et il le fut en grande pompe, ce samedi 04 juin, dans la cour de l'école Desbordes-Valmore et à la gare d'Eau. Au programme des festivités, en partenariat avec d'autres associations : des ateliers de cuisine et de création, un coin lecture pour les plus jeunes, des jeux flamands, une initiation à la danse irlandaise (Join the craic), un jardin des senteurs (Entrelianes), des baptêmes nautiques (Atout' Vent), une exposition, un court-métrage sur notre fameux Bébécamolou... Il y en avait vraiment pour tous les goûts et tous les âges. Une vraie fête familiale ! Moment plus solennel avant le gâteau d'anniversaire et surtout l'impressionnant feu d'artifice sur la Deûle, la présidente Française Coliche a convié en une table-ronde tous ceux qui ont contribué à la vie du CABB depuis ses débuts. L'occasion de mettre à l'honneur tous ceux qui ont participé aux moments forts de la vie de quartier et de se remémorer quelques petits souvenirs et anecdotes !

L'Equipe du Petit Journal

N°103 juin 2011

2006 RENDEZ-VOUS DANS 20 ANS...



Merci à vous, commerçants du quartier, annonceurs du journal. Depuis 20 ans, plus souvent pour faire plaisir que par intérêt, vous nous donnez les moyens de faire vivre ce journal. Nous partageons avec vous, le sérieux et l'amour du travail bien fait, nous sommes les uns et les autres, un peu de la chaleur du quartier, un point de rencontre et d'échange. C'est donc naturellement à vous que nous adressons nos remerciements les plus chaleureux

N°81 spécial avril 2006

Le Petit Journal : un patrimoine

Pour les journées du patrimoine, une exposition sur les 30 ans du Petit Journal est organisée avec le CABB du 16 septembre 2016 au 1^{er} octobre.

Choisissez les «unes» et les articles qui composeront cette exposition en venant feuilleter le journal depuis le n°1 en septembre 1986 et donnez vos préférences :

- à l'espace Pignon rue G. Tell, le 8 mai pendant la Braderie, le 29 mai 10h/12h
- au Grand Bleu le 14 mai de 14h/18h.
- à Euratechnologies le 23 mai 14h/18h.
- à la Maison de Quartier le 22 juin 16/18h.

Vous pouvez dès maintenant consulter 30 ans de petit journal sur :

- www.petitjournalboisblancs-canteleu.wordpress.com

Je suis natif du quartier des Bois Blancs. Quatre fois par an vous me rencontrez tous Je parcours toutes les rues Je m'imisce chez vous Subrepticement, À votre insu, Sans crier gare, Par tous les moyens que je trouve. Presque personne ne m'échappe. Je suis parfois critique, Dérangeant, Mais jamais violent. J'adore quand vous me parlez. J'adore quand vous m'attendez. Je vais maintenant avoir trente ans. Je suis juste à côté de vous, Là, Maintenant Qui suis-je ?

Écrit en forme de devinette par Sylvie Leblanc

Voilà Petit Journal des Bois Blancs



N°122 avril 2016

